

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 723

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Martes 2 de Junio de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADM/NISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

JUNIO
8.º y el 10.º, 4'20
Se pone á las 7'19.

2

MIERCOLES
Santa Clotilde

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa con ventual.

SAN ANTONIO

Continua el mes al Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 misa rezada con exposición y meditación.

SAN BLASU

Sigue la novena á la Santísima Trinidad. A las 7 misa rezada. Tarde á las 6 y media los ejercicios de costumbre.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y 1/2 de la tarde.

POBLET

Uno de los corresponsables que concurrieron en Poblet con motivo de la fiesta catalanista celebrada allí el día de ayer escribe á un periódico de Barcelona:

"La impresión general al ver esta joya de arte tan descuidada, es desconsoladora.

Verdaderamente causa pena el ver algunos de los atrevidos arcos ojivales medio cegados por las ruinas, en las que ha crecido la hierba vigorosamente.

Aquellos altares sin imágenes, aquellas hornacinas sin santos, los sepulcros de jaspe agrietados, sin que nadie se preocupe de evitarlo; las columnas esbeltas derribadas como si las hubiera abrumado el peso de la belleza que sostuvieron; las torres

que dan entrada al que fué palacio y fortaleza, los claustros formados por arcos de piedra calada, cuyos encajes parece imposible se hayan hecho con el cincel; las inscripciones rotas; las paredes despojadas de los adornos que tuvieron; el altar de la soberbia iglesia, altar sin imágenes, pero en el que flota aún algo divino: el jardín lleno de rosas en plena explosión, y las mil y mil hermosísimas cosas que no quiero ni puedo intentar describir, dan idea de las grandezas que han vivido en el monasterio de Poblet, hacen evocar recuerdos de glorias lejanas, glorias guardadas en el misterio de los sepulcros de mármol, grandezas que aún flotan por las naves de la que fué iglesia y que ahora los amantes de sus tradiciones quieren hacer resurgir vigorosamente.

Al ver el descuido que se observa, algunos de los compañeros del señor Roca exclamaron:

—Los que no quieren conservar esta joya del arte son los que dicen que regeneran á España.

Se comprende.

Los que no quieren conservar aquella joya son, sencillamente, los continuadores de aquellas turbas desalmadas, bárbaros del siglo XIX, que al grito de libertad asesinaron, robaron é incendiaron, dejándonos para memoria de sus incalificables tropelías ruinas como las de Poblet.

Suceso

extraordinario

Según leemos en *La Luz de Astorga*, durante la Misión que en San Martín de Manzaneda han predicado hace poco los PP. Redentoristas, ha ocurrido algo extraordinario, de lo cual se hace eco dicho periódico, y nosotros con él, sin querer por esto prevenir el juicio de la autoridad eclesiástica, limitándonos á ser relatores de hechos que han adquirido ya bastante publicidad.

Era el día de Santo Toribio, 20 del pasado Abril. La Misión, que hasta entonces no era muy concurrida, llegaba ya á su promedio.

Aquel día era el señalado para la función de *Desagravios* ó acto solemne de contrición delante de Jesús Sacramentado, que suelen hacer los PP. Redentoristas en sus misiones antes de dar principio á las confesiones del pueblo.

La gente acudió aquel día en gran número, atraída sobre todo por el alumbrado, que en forma de pórtico ó arco triunfal habían preparado los PP. en el altar mayor para la exposición de S. D. M. Según la voz pública refiere, estando el P. Mariscal haciendo el acto de Desagravio con el pueblo, después del sermón, el auditorio se puso de pie de repente como deseando ver mejor algo que aparecía

sobre el altar, en el lugar mismo ocupado por el sagrado viril.

Una vocecita de niña se oyó entre tanto. Era una chiquita de unos siete años llamada Eudoxia Vega, del lugar de Escondido, que decía en gallego á su madre: "*Eu q' ero ver o neno, eu quero ver o neno.*"

El P. Mariscal exponía á la sazón aquellas palabras de Isaias: "Todo el día estoy con mis brazos extendidos hacia mi pueblo, que no cree en mí y que me contradice continuamente." Muchos niños y mayores, entre quienes se cuenta el señor cura párroco, D. Pedro Rodríguez, afirman que vieron entonces sobre el altar, en el lugar mismo de la Sagrada Hostia, un Niño hermosísimo, como de unos siete á ocho años, vestido de túnica blanca y con los brazos extendidos hacia el pueblo, como si quisiera dar á todos un abrazo.

El señor cura afirma, además, que al querer colocar en el copón la Santa Hostia, cuando hubo llegado el momento y poseído de un gran temor por lo que acababa de ver hasta aquel instante, no se atrevía á tocar las Sagradas especies. Entonces pareció la Santa Hostia, animada de un movimiento propio, y desde la *limula* del viril se entró por sí misma en el copón.

Los efectos saludables que obró la celestial visita en el pueblo de Manzaneda, se hicieron sensibles desde el mismo día. La misión cambió de aspecto; hicieron reparaciones de todo género; y donde se notaba antes una frialdad glacial, comenzó á sentirse un extraordinario fervor.

Para satisfacer á la piedad del pueblo que se cree favorecido con una extraordinaria visita del Señor, en la cruz de misión que se colocó el 27 de Abril se representó un Niño Jesús con los brazos extendidos, en cima de un cáliz dorado, rodeado de resplandores.

NOVELESCO

Cuenta un periódico que un joven barcelonés, representante de una casa de comercio, encontrándose hace cinco ó seis meses en Valencia, perdió el tren, circunstancia que le habría puesto de malísimo humor á no haberle provisto la Providencia de un espíritu eminentemente filosófico.

Para entretener las horas que le separaban del otro tren se puso á pasear por la ciudad del Cid, y en esa tarea llevaba ya empleada una hora, cuando, al volver de una esquina, presenció un cuadro horripilante ó que estuvo á punto de serlo.

Un ómnibus, lanzado á regular velocidad, base derecho sobre un caballero anciano que, queriendo evitar el peligro, había resbalado, dando con su humanidad sobre el santo suelo. Los cascos de los caballos iban á herir al caído; medio segundo más y

quedaba allí un cadáver triturado, cuando el viajante de comercio, arrojándose heroicamente á la cabeza de uno de los animales y asiéndolo con férreo puño por las narices, logró detener el avance del coche y salvar una existencia humana.

El intrépido salvador acompañó seguidamente al emocionado viejo á una farmacia, donde le fueron curadas algunas erosiones recibidas al caerse; acompañóle luego hasta su domicilio, no sabiendo en su modestia—esa modestia propia de los héroes—cómo contestar á las protestas de caluroso agradecimiento que le prodigaba el anciano; y... y... hace ocho días que el intrépido viajante se ha casado con la hija única del venerable y reconocido caballero: una muchacha guapa, muy fina y con treinta mil duros de dote.

Fuerza de los católicos

La jornada del día 17 en Francia, que ha venido una vez más á poner de relieve la mala fe y brutalidad de los sectarios, ha dado ocasión á demostrar la enérgica actitud adoptada por los católicos ante las brutales acometidas de la revolución. En ninguna iglesia han podido penetrar las turbas jacobinas, y todos ellos se han visto obligados á retirarse ante la enérgica actitud adoptada por los fieles. El Prefecto de Plaisance ha resultado herido de un botellazo en la cabeza.

"Los que pretendan asaltar nuestras iglesias—dice *L'Univers*, de París,—deben haberse convencido de que nos encontramos resueltos á no consentir sean invadidos nuestros templos ni injuriados nuestros predicadores."

También abortaron, por fortuna, las manifestaciones anticatólicas organizadas en provincias por los sectarios.

De Pratdecompte

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío y distinguido amigo: tengo el gusto de participar á usted que esta población está de enhorabuena con el nuevo párroco que acaba de llegar, por más que para ninguno fuese nuevo, pues hacía más de cuatro años estaba al frente de aquella parroquia; pero fué tanta la satisfacción que tuvieron sus vecinos al saber que quedaba allí efectivo, que cuando hizo su entrada como párroco, quisieron darle una gallarda muestra del amor que le profesan.

Con decir que Pratdecompte es una de las pocas poblaciones que aún se conservan íntegras en religión y mo-

ral, queda explicada la recepción que se haría al Rdo. Sr. Aragonés. Por ser ya tan conocido, era de esperar que su recepción fuera sencilla y llana, como cosa de casa, pero ¡cual no sería su sorpresa, al oír cerca del pueblo el tañido de las campanas, gritos de viva, al ver la Corporación municipal en pleno, presidida por el simpático D. Luis Alcoverro, principales de la población, multitud de mujeres y señores profesores con la turba multa; en una palabra, todo el pueblo en masa, quedó tan agradablemente sorprendido como emocionado el señor Aragonés con aquella espontánea manifestación que nunca hubiera creído llegase á tanto el amor de aquella buena gente.

Al llegar á la puerta de la iglesia se leyó la credencial que de párroco llevaba el nuevo obtentor, después el Sr. Cura de Bot le entregó las llaves, y abierta la puerta, con el Sr. Cura, sacerdotes, acompañantes y Corporación municipal, entró la multitud que llenó por completo la iglesia, deseosa de ver las ceremonias de la toma de posesión y más que todo de oír la santa Misa, que esta vez pudo ser cantada con toda solemnidad, con Ministros y hasta con sermón alusivo al acto, aunque todo fuese improvisado.

En efecto, pues, hallándose allí, para que la recepción fuera más solemne, los señores Curas de Bot y Horta, fué invitado este último á dirigir la palabra al numeroso auditorio allí reunido, el cual después del santo Evangelio subió al púlpito y en lengua vulgar y como de familia, ya que al fin es muy conocido, apicando al nuevo párroco aquella alabanza: "Dichosas las entrañas que le engendraron y los pechos que le alimentaron", que dijo una mujer á Jesucristo; después de exaltar la dignidad del sacerdocio en general y la grandísima responsabilidad del párroco en particular, en atención á la toma de posesión del nuevo párroco, pasó á explicar la grandísima carga que pesa sobre el sacerdote que está al frente de una parroquia.

Cuanto más grande es la dignidad, dijo, más grandes son sus obligaciones. Preguntando un sacerdote á su señor Obispo hasta dónde llegaban sus obligaciones, le contestó "que las obligaciones del párroco llegan hasta lo infinito". En fin, después de hacer algunas muy atinadas reflexiones sobre la grande obligación del párroco para cumplir con su ministerio, dirigiéndose al auditorio, le hizo entender que esta grande carga se puede hacer muy llevadera aprovechándose los fieles de la predicación del párroco, y después de algunas muy atinadas y oportunas excitaciones, terminó felicitando al párroco por su nueva parroquia y á los feligreses con su nuevo párroco.

Después de la comida acudieron á la casa Abadía unos treinta invitados para tomar café con el Sr. Cura y párrocos mencionados y compartir con ellos un rato de aménísima conversación, terminando este acontecimiento, que será de imperecedera memoria para el pueblo de Pradde comte.

Tengo el honor de ofrecerme de usted s. s. q. s. m. b.

El Corresponsal.

NOTICIAS BREVES

El Padre Cosme Gláder, elegante escritor y misionero Capuchino del Tyrol, establecido en la India desde hace diez años, fué asaltado y devorado el 16 del pasado por tres tigres junto al monte Somesar. Hay que re-

conocer que los sectarios franceses se muestran menos crueles que aquellos trigres con los Capuchinos de Francia, pues se contentan con reducirlos á prisión.

Todavía hay clases

—La célebre artista dramática Livia Rissone, que últimamente actuaba en Turín, ha dejado los falsos esplendores de la escena para vestir las toscas sayas de Hermana de la Caridad. Así tendrá más amplio escenario donde realizar generosos hechos de abnegación que le valdrán coronas inmortales.

—Comunican de Valencia de don Juan que en el pueblo de Pajares de de Oteros se han hundido 10 casas, á consecuencia de las últimas lluvias.

El agua se llevó á una niña, y aunque dicha autoridad no tiene noticias de otras desgracias, temen que exista en otros pueblos, donde la lluvia ha originado igualmente algunos estragos.

—El museo postal de Alemania ha pagado setenta mil pesetas por uno de los sellos más raros que existen en el mundo: el de dos peniques, azul, de Mauricio.

Dicho precio es el más alto que se ha pagado por un solo sello.

—El crucero "Rio de la Plata", durante su travesía de Mahón á Barcelona, efectuó ejercicios de tiro al blanco con los cañones de á proa y con sus cuatro ametralladoras. Según parece se observaron en éstas importantes defectos, pues á los cinco ó seis disparos los demás cartuchos se caían al suelo. Dichas armas pueden y deben hacer 50 disparos por minuto, resultando, por tanto, poco menos que inservibles si no se corrige el defecto.

También resultaron averiados muchos estopines de los cañones.

Sin comentarios.

—El doctor Henri y el barón de Rotschild, junto con dos amigos, venían de Burdeos en un automóvil, y ya en París han tenido la desgracia de atropellar á dos ginetes, resultando uno de ellos con heridas graves.

Los automovilistas, por la fuerza del choque fueron lanzados á tierra, resultando también con heridas más ó menos graves.

El coche quedó completamente destrozado.

—Su Santidad el Papa ha hecho un donativo de mil francos para las obras de restauración de una iglesia católica en Berlín.

—Los periódicos de los Estados Unidos publican el texto de la afectuosa carta dirigida por el venerable anciano Leon XIII al presidente Roosevelt, dándole las gracias por el espléndido regalo que en nombre del pueblo norteamericano recibió en ocasión de las fiestas del Jubileo.

—Anteayer D. Alfonso XIII asistió á la corrida de toros celebrada en Madrid.

En Barcelona fué presidida por el concejal republicano Sr. Buxó.

¡Dios mio, si será la fiesta de los cuernos un medio de aproximación de sistemas de gobierno antitético.

¡Quien sabe!

¡Pueden tanto las simpatías nacidas de afición tan arraigada!

CRÓNICA

En el exorés de ayer tarde salieron para Tarragona los alumnos del Colegio de San Luis, de segundo y tercer año, para sufrir el examen de

prueba de curso en el Instituto provincial.

Hoy salen los de ingreso y primer año y mañana saldrán los del quinto.

** Ha llegado procedente de Tarragona el Comandante de Carabineros con el fin de pasar la revista periódica á los individuos del puesto de esta ciudad.

** Los dos últimos días han caído sobre nuestra comarca frecuentes chubascos acompañados algunos de relámpagos y truenos. Ayer cayó en el vecino arrabal de la Cruz una chispa eléctrica sin que, afortunadamente, ocasionase desgracia alguna.

Se nos ha dicho que en algunos puntos ha granizado, causando sensibles perjuicios en los campos.

** Esta mañana han dado principio los exámenes por escrito de los alumnos del Seminario Conciliar.

** Ayer ocupó la sagrada cátedra en la Santa iglesia Catedral el Dr. D. Manuel Juan Marco, Beneficiado, en sustitución del M. Ilre. señor Magistral á quien de tabla correspondía el sermón.

** LA NOVELA DE UN JESUITA, se vende al precio de 2'50 pesetas en la librería de don Arturo Voltes Ribot, calle del Angel número 7.

** Se ha autorizado para contraer matrimonio al inscrito de Marina de este Trozo, vecino de Ametlla, Manuel Llaó Llambrich.

** El domingo por la tarde verificóse el entierro de D. Pedro Gaibar, fallecido en la madrugada del mismo día.

Por disposición judicial se practicó la autopsia al cadáver, cuyas vísceras fueron remitidas á Barcelona para su análisis.

R. I. P.

** Ayer fué trasladado al cementerio de esta ciudad el cadáver del carbonero Pedro Salvadó Martínez. Dicho sujeto se hallaba en el punto denominado "Mas den Lledó", dedicado á las tareas de su oficio, y á la cuenta una de las pasadas noches se le prendió fuego á la barraca donde dormía, pereciendo asfixiado entre los escombros de la misma.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado de instrucción.

** En la partida de "Campredó", despidieron ayer las nubes una fuerte granizada, ocasionando enormes perjuicios en el arbolado y los sembrados.

Durante la tempestad cayeron varias exhalaciones.

** Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana y confortado con los auxilios espirituales, falleció anteayer por la noche, el joven dependiente de comercio D. Juan Bautista Tello Llambrich.

Suplicamos á nuestros lectores encomiénden su alma Dios.

R. I. P.

** Abonos químicos orgánicos privilegiados, marca "Pomes", para toda clase de cultivos.

Dichos abonos, además de devolver á las tierras los elementos fertilizantes que las cosechas extraen de la misma, suministran dichos elementos con algún exceso para conseguir el mejoramiento paulatino de las tierras de labor y elevando por tanto á su máximo, el rendimiento de las cosechas.

La casa no responde del guano que no sea vendido por sus representantes Unico en Tortosa, José Delsors, Puente de Piedra.

Recomendamos dicho abono por

sus buenos resultados y su precio ventajoso.

** Desde el sábado próximo pasado ha quedado abierta la horchatería de la Sra. Viuda de Tomás Royo en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria.)

Se recomienda dicha casa por los exquisitos helados y refrescos de todas clases que confecciona.

Se sirven encargos á domicilio.

** El Tesoro ha puesto en circulación una nueva moneda de peseta, que lleva la fecha de acuñación de este año, y tiene en un lado el busto del Rey D. Alfonso XIII con el uniforme de capitán general y en el otro el escudo de España.

Ponemos en conocimiento del público que ya circulan pesetas falsas de esta reciente emisión.

** Léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

** Leemos en nuestro querido compañero *La Verdad* de Castellón:

"Ha salido para sus posesiones del Bajo Aragón con toda su familia á pasar el verano, nuestro querido amigo el piadoso abogado y rico propietario D. Romualdo Belsa, sobrino del sabio y conocido catedrático de Tortosa, D. Benito Fontcuberta. Lleve feliz viaje.

** Ha tomado posesión del Curato de Uldecona para el que ha sido nombrado en virtud de las últimas oposiciones, nuestro querido amigo D. Juan de Dios Rubio y Blanco.

** El Banco de España ha nombrado en la provincia de Castellón los siguientes corresponsales:

Lucena, D. Fermín Gómez Gil; Nules, don Manuel Gonzalez Tel; San Mateo, D. José Agramunt Costa; Segorbe, D. Eliodoro Gil Vivas; Viver, D. Eugenio Mora Inglada; Vinaroz, Sres. Hijos de Alejo Querol; Alcalá, D. Juan Vizcarro; Burriana, D. José Ballester; Onda, D. Francisco Oscariz; Vall de Uxó, D. Isidro Escrig; Villarreal, D. Domingo Vte. Verdía.

** Ayer se verificó en el monasterio de Poblet un hermoso festival para celebrar la entrega de la bandera costeada por suscripción entre las señoras catalanas á *La Unión Catalanista*.

Con este motivo acudieron á aquel delicioso punto muchos miles de excursionarios de Tarragona, Reus, Barcelona y otras poblaciones de Cataluña. Tomó parte en la fiesta el *Orfeo Catalá*.

Tortosa estuvo también representada en dicho acto por varios socios del *Centro Excursionista*.

LOS CATALANISTAS

Fiesta en Poblet

Solemne por todos conceptos resultó la fiesta celebrada ayer en el monasterio de Poblet.

El sitio designado para la celebración del solemne acto es el de la antigua iglesia del Monasterio, sin más adorno que la *senyera* del citado Orfeo, la de la "Lliga Catalanista de Reus", la de la "Juventut Catalanista de Tarragona", y la de la "Asociación Catalanista de Montblanch"; las cuales se hallaban en el presbiterio, sitio destinado á la Junta permanente de la "Unión Catalanista", delegados de sociedades y periódicos adheridos, "Mestres en Gay Saber", y demás invitados oficiales y los individuos del "Orfeo Catalá."

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

A las doce y cuarto ha empezado solemne acto con el "Cant de la Senyera"; pronunciando en seguida don Vicente Moragas, un elocuente y entusiasta discurso. Dióse luego lectura de un inspirado poema de Guimerá, titulado "Poblet", así como de otro trabajo de Picó y Campanar en loor del "Orfeo Catalá".

Después de haber ejecutado varias inspiradas composiciones, apareció la comisión de señoras, presidida por la ilustre Inés Armengol de Badía con la sagrada enseñanza de la que debía hacer solemne entrega.

El momento ha resultado sublime. Adelantóse con paso lento y antes de desprenderse del precioso emblema para entregarlo al presidente de la "Unió", dijo:

"Honrada hus l' entrego aqueixa bandera, cristians. Ella portará la llum á n' els pobles, vilas cabayas en defensa de la nostra causa. Som las mares y esposas dels defensors cristians y á vosaltres, braus catalans, hus l'entreguem perque sabreu de fensarla.

Al hacerse cargo don José M.ª Roca de la bandera que se le entregó, pronunció un inspirado y enérgico discurso de tonos levantadísimos de amor á la patria chica, cuyo texto sienta no poder incinir por no alargar más estas líneas.

Es imposible describir el entusiasmo reinante en este importante acto, que terminó con el canto de "La nosbandera", de Maragall.

Aunque se tomaron algunas precauciones no ocurrió ningún incidente.

Se calcula que los concurrentes á esta esplendorosa fiesta pasaban de diez mil corazones palpitantes al grito de *Visca Catalunya*.

Curiosidades

Un obrero parisién acaba de inventar una cama que no es como las ordinarias, puesto que en el momento que uno se acuesta en ella, la presión del cuerpo obra un mecanismo especial y en seguida se oye una pieza musical.

Peró no es esto todo; á la cabeza de esta cama hay un cuadrante, con un aparato de relojería para colocar la aguja á una hora determinada en que el durmiente quiera oír la música y... efectivamente, á la hora señalada comienza á tocar el aparato.

Un profesor de Washington, á quien dejamos la responsabilidad de sus afirmaciones, preiende haber encontrado el medio de extraer el perfume de las flores, aún de las más delicadas, las rosas por ejemplo, sin machitarlas.

Basta colocarlas, recién cortadas, en un aparato eléctrico de su invención y algunos minutos después todos sus principios odoríferos, sútilmente aspirados y destilados, van á parar á un frasco lleno de alcohol ó de agua sin que las flores hayan sufrido detrimento alguno, aparentemente.

Han perdido su olor, ciertamente, pero han conservado su forma y sus colores, pudiendo servir, como si nada las hubiera sucedido, para usos decorativos.

"La Tribuna de Génova", publica detalles de una sociedad fundada en Aseona, pueblo pequeño situado en la frontera italo suiza.

Esta sociedad, poco numerosa aun, pues no cuenta más que con 38 socios, pretende resolver el problema de la vida feliz. Sus miembros se comprometen á observar ciertas reglas de vida muy sencillas, y que practican, en efecto, desde hace tres años.

No comen más que frutas y hierbas — jamás carne —, llevan vestidos muy sencillos y la cabeza completamente descubierta siempre.

Hay 16 mujeres en la sociedad. El fundador es un belga. Para ser admitido hay que justificar la posesión de una cantidad suficiente para poder comprar un terreo cuyo cultivo produzca lo necesario para vivir.

Entre amigos:

—¿Sabes que según parece Berta se casa?

—¿Sí? ¿Conoces á su novio?

—No, pero dicen que es jorobado.

—Entonces ha logrado su deseo.

—¡Cómo!

—Sí; recuerda que en el colegio nos decía que no se había de casar más que con un hombre que tuviera en sociedad cierto... relieve.

El reposo de los alambres telegráficos

"Se ha observado que los alambres telegráficos son mejores conductores el lunes que el sábado, á causa del reposo casi completo del domingo. Un reposo de tres semanas añade lo que 100 á la conductibilidad del alambre. ¿Qué decir de los hombres que observan la ley de Dios, si tales resultados dá el reposo en la materia inerte.

TELEGRAMAS

Comisión de escolares portugueses

Ha llegado á Madrid una comisión de estudiantes portugueses, que es portador de un mensaje de los republicanos lusitanos, en el que se hacen votos por la plocamación de la República en España y en Portugal, aunque manteniendo ambos países su nacionalidad respectiva.

El señor Salmerón obsequiará mañana con un té á dichos comisionados, y en la Unión Escolar se dará una velada en su honor.

Para alcances

El señor Rodríguez San Pedro ha entregado al general Linares un millón y medio de pesetas, para pago de alcances á los repatriados.

De Gracia y Justicia

El rey ha firmado las siguientes disposiciones de Gracia y Justicia:

Nombrando deán de la diócesis de Orihuela á D. José Fernández Martínez.

—Nombrando canónigo de Santiago á D. Angel Amor.

—Nombrando canónigo de Lérida á D. Juan Baldellón.

Mella en Manresa

Se ha celebrado el banquete en honor del Sr. Mella, asistiendo unos 500 comensales.

Pronunciaron brindis el diputado provincial Sr. Pelfort, el presidente del Círculo Tradicionalista, el barón de Albi, D. S. vador Morales, redactor jefe de *El Correo Catalán*, y el barón de Sangarrén.

El Sr. Mella resumió los brindis, pronunciando un discurso elocuentísimo y lleno de fogosidad.

Se leyeron luego varios telegramas de adhesión al acto.

Se acordó dirigir un telegrama de salutación á D. Carlos de Borbón.

No ha ocurrido el menor incidente.

Extranjero

Tiranuelos

París.—Por haber manifestado sus simpatías en favor de las Congregaciones religiosas de Lyon, el tribunal correccional de Nancy ha condenado á sufrir la pena, que varia de uno á cuatro meses de prisión, á quince personas, hallándose entre éstas una señora, condenada el máximun de la pena impuesta á las demás.

Dicha sentencia ha producido honda impresión entre las personas de orden.

De la Argelia

A consecuencia de la escaramuza que se libró entre los moros de Fignig cuando el gobernador general de la Argelia M. Jounart fué á visitar aquella plaza, viéndose obligado á retroceder sin penetrar en ella, tuvieron los marroques importantes pérdidas.

Buen número de estos fueron muertos á bayonetazos.

De los franceses fueron conducidos á Beni-Oanif 13 heridos, figurando entre estos un ayudante y un sargento.

Ha sido apostada una compañía de tiradores franceses entre las palmeras y sinosidades del terreno, en previsión de que los moros se presenten en el llano.

La situación de los europeos en toda aquella región se agrava por momentos, dada la actitud agresiva de los moros.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona, (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller", y "Juan Ayné".

Instrumentos, harmóniums, música baritfísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

